

## Edwin Alejandro Morales Velasco

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

**Ensayo** primer parcial

Interculturalidad y salud I

PASIÓN POR EDUCAR

1° "A"

En la actualidad se han ido integrando ciencias en la medicina eso con fines de evolucionar siempre en cuestión de conocimiento y aportarlo en las prácticas laborales y la interculturalidad en salud es una de estas, la cual se deriva de la antropología, quizá a simple vista no parece ser un tema con relación a la medicina pero en realidad influye mucho en la forma de ver y analizar ciertas situaciones mínimas en ocasiones pero no dejan de ser de importancia para tener esa buena relación de médico-paciente que se busca.

La interculturalidad se está hundiendo en el mundo de la medicina con la intención de que el medico sin importar cargo o nivel que tenga deje de tener en claro los principios de un buen trato igualitario hacia los pacientes, dejar a un lado lo que en el pasado se daba con el clasismo médico. Eso no significa tampoco que la interculturalidad sea un tema que solo se aplique para relacionarlo con los pacientes indígenas si no que es para un trato general, por ello todo indica que en un futuro la interculturalidad será un factor más que modelara la práctica de las nuevas generaciones y no por norma si no porque se espera vivir en una sociedad globalizada en donde no se reconozca superioridad alguna de aspecto social entre una u otra si no construir una sociedad democrática.

La UNESCO se refiere al concepto relacionando equitativamente la persona, comunidades, países y cultura tratando de equilibrar todos esos aspectos de manera que no exista una diferencia haciendo por igual todo para todos aunque en ocasiones el medico no pueda dar un buen pronóstico por que el paciente no aporta lo suficiente por cuestiones de ideologías o pensamientos empíricos no queda más que actuar haciendo a un lado todo tipo de modelo cultural, histórico, político, económico, religioso, etc, que tenga el medico joven debe tener muy presente el termino de interculturalidad y comunidad para poder comunicarse y relacionarse de una buena manera teniendo un enfoque que analice y visualice las interacciones a menudo desiguales y asimétricas entre miembros culturales diversos, debe quedar muy en claro que para el medico no debe existir diferencia cultural pero no solo en cuestión de la medicina si no en todos los aspectos, por eso se dice que la interculturalidad no es un tema que solo debe implicarse en la práctica médica porque se debe implementar en nuestra persona y eso abarca situaciones familiares u ocasiones en donde una persona con falta de interculturalidad actúa mal.

En la interculturalidad Se pretende entender por interculturalidad al enfoque que le daremos en la visualización y análisis de las interacciones a menudo desigual y asimétrico entre miembros culturales diversos y con perspectivas propias en cada una de ellas, es por ello que hoy en día tenemos la interculturalidad en la salud que es el término que se emplea para referirnos a todo aquello de aspecto cultural, social o político del usuario en proceso de atención de salud o lo que conocemos como paciente por lo que la Interculculturalidad es un término de suma importancia, ciertos autores integraban otras ramas que enlazaban más redes como por ejemplo la psicosicioculturalidad, término que a opinión propia es el que abarca muchas más disciplinas o ramas a más grandes rasgos.

La interculturalidad no es un término que únicamente se debe emplear en el área laboral de salud, si no debe ser un habito emplearlo en la vida diaria, el hecho de tener culturas distintas no significa que debe tener un trato indigno o ser juzgado, cada quien es propio de relacionar con su vida lo que le plazca, en este caso enfocándonos en cuestión de la salud, la interculturalidad es algo que se quiere emplear de forma concreta en los jóvenes médicos puesto que a consecuencia de no tener en claro este concepto y no llevarlo a cabo que es, (algo que se debe tomar muy en cuenta que de nada sirve saber pero no ponerlo en práctica) se da una mala atención a los pacientes, pacientes que solo por seguir normas o costumbres de su cultura que hacen o, no permiten hacer un buen diagnóstico.

Para el medico su principal objetivo es dar un buen análisis clínico y una buena atención sin importarle los factores así sean inapropiados o chuscos para a su integridad o cultura, porque el hecho de que no debemos de reconocer superioridades en culturas no significa que no podamos tener costumbres creencias y tradiciones propias

Esto se hace con intenciones de que el paciente se sienta más cómodo pues la comodidad brinda confianza y al final eso ayuda a poder tener una buena conversación con el paciente, en donde se hacen preguntas que ayudan a llegar un buen diagnóstico, eso de inspirar confianza ayuda también de forma psicológica en los pacientes por que genera una seguridad que la mente ayuda. Juzgar es algo que la mayoría acostumbra hacer a casi diario y al ser médico se debe omitir esa parte, cualquier caso es igual de importante y por lo mismo deben de tener un mismo respeto.

## Bibliografía

Morfin, B. (2003). Elementos para la construccion de bases conceptuales. *Reevista medica de Chile* 

Salaverry, O. (2010). La nueva frontera de la medicina. interculturalidad en salud.

Morfin, B. (2003). Elementos para la construccion de bases conceptuales. Reevista medica de Chile